
Rapport de stage 

Je suis déjà arrivé dimanche dans ma famille d’accueil à 
Bienne. Lundi, j’ai commencé à travailler. J’ai travaillé dans 
une entreprise d’un ami de mes cousins. Cette entreprise 
est spécialisé en fenêtres. L’entreprise n’en pas à Bienne 
c’est dans un village près de Neuchâtel à Chezard-Saint-
Martin. Comme j’habitais à Bienne et travaillais à Chezard-
Saint-Martin, j’avais chaque jour une longue route. Je me 
réveillais à 6:30 heures, le bus partait à 7:20 heures. Le 
travail commençait à 9 heures. C’était fatigant parce que 
nous voyagions tout le temps de chantier en chantier. Je n’ai pas vraiment travaillé sur le 
chantier à caux de la sécurité. Il y avait aussi beaucoup d’étrangers sur le chantier qui ne 
parlaient pas beaucoup de français. Mais j’ai essayé de parler français avec tout le monde. 
Parfois, il était difficile de comprendre les gens parce qu’ils parlent très vite. Quand je ne 
comprenais pas quelle chose, je demandais qu’est-ce. J’étais avec le chef et il avait la 
responsabilité pour tout dans l’entreprise c’est pourquoi on n’était pas souvent au bureau. 
Quand nous étions au bureau il m’a donné l’exercice de trier des papiers comme des offres, 
des papiers de douane et des factures. 

A 17:30 heures j’étais de retour à la maison 
et mon cousin qui préparait son diplôme de 
droit était déjà arrivé à la maison. Nous 
sommes souvent allés en ville pour manger 
parce que ma tante travailla tard et n’avait 
pas de temps pour cuisiner quelque chose. 
Mais elle préparait toujours quelque chose 
pour le lendemain pour le déjeuner. Mes 
cousins étaient très gentils et ils m’emmenaient toujours avec eux. La première fois quand 
suis rentré à Lucerne c’était un moment très beau. Aussi à Bienne c’était très beau, mais à la 
maison on se sent le mieux. La seconde semaine cette très dure parce que nous avons 
seulement travaillé sur le chantier et il faisait très chaud tout le temps. Une fois, nous avons 
travaillé à La Neuveville, c’est un village entre Neuchâtel et Bienne. Après le travail je suis 
resté à Neuveville parce que c’est très très beau et on se trouve au bord du lac de Bienne, 
aussi un très beau lac. Une Journée mes Cousins et moi avons fait une tour en bateau sur le 
lac de Bienne. Comme il faisait très chaud la seconde semaine nous sommes allés nager avec 
des amis de mes cousins dans le lac de Bienne. Un de mes cousins joue au foot et je suis allé 
voir l’entraînement. J’ai eu trois belles semaines mais à la maison c’est la place le plus 
confortable. 
   

Mon opinion sur le FSP est positive mais j’ai vu qu’il y a une différence entre le français que 
nous apprenons et parlons à l’école et le français que les gens parlent qui parlé français 



parfaitement. Les gens parlent trop vite et je ne comprenais pas tout. Le FSP était une 
expérience super et j’ai rencontré de nouvelles personnes.  


